
 
 

平成２２年度第２回さぬき市図書館協議会 会議要旨（要約） 
１ 日 時 平成２３年３月７日（月）  １３：３０～１５：００ 
２ 場 所 さぬき市志度図書館２階会議室 
３ 出席者［委 員］山本修   祖父江寛美  山本正子  渡邉寛 
          石川智治  下田晴美   工藤衞一 
     ［事務局］安藤正倫  出口俊明   松岡祐子  六車智穂  岡田美奈子 
     ［傍 聴］ なし 
４ 議 題 （1）平成２２年度さぬき市図書館事業中間報告にについて 

（2）平成２３年度さぬき市図書館事業計画ついて 
      （3）図書館利用状況の推移について 
      （4）さぬき市子ども読書活動推進会議について 

（5）その他 
５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 
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ただ今から平成２２年度第２回さぬき市図書館協議会を開会します。会

議に入る前に会議の公開について確認させていただきます。 
（事務局より会議の公開等の取り扱いについて説明） 
（公開することで了承） 
本日の傍聴はありません。 
最初に、委員長さんご挨拶をお願いします。 
 （委員長あいさつ） 
続きまして、教育長よりご挨拶申し上げます。 
（教育長あいさつ） 
議題に入ります前に、資料の確認をさせていただきます。 
（資料確認） 
では、これより議事の進行は委員長さんにお願いします。 
 それでは、議題１について事務局より説明をお願いします。 
（事務局説明） 
ただ今、事務局から説明がありました。質問はありませんか。 
「かがわこどもの駅」設置推進事業の実施で、具体的にはどうなるので

すか。 
認定基準のうち２つを整備すると香川県から「かがわこどもの駅」とし

て認定されます。香川県のホームページにも掲載され、子ども連れに使い
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やすい施設として情報発信することができます。 
年齢別利用割合を見ると、中高生の利用が極端に少ないように思います。

人格形成に大切な時期だと思いますが、中学校の図書を見るから図書館の

利用が低いということでしょうか。 
少し補足させていただくと、中学生は他の年代と比べ年齢の取り方が狭

いため、他の年代より人口が少なくなっています。図書館利用者のべ人数

では少ないようにみえますが、その年代の人口に対する正味利用者割合で

考えると中学生の利用は小学生の次に多くなっております。 
中高生の読書に力を入れてほしいと思います。 
データがあれば、資料の全てに前年同月を表示して欲しいと思います。

また、資料の表中の項目に番号を振ってください。 
わかりました。 
議題２について事務局より説明お願いします。 
（事務局説明） 
議題２について説明がありました。質問はありませんか。 
視聴覚資料の貸出期間変更は要望が強かったのですか。 
利用者からの要望もありますが、図書が１５日で視聴覚資料が８日のた

め、図書を返却するまでに視聴覚資料を１度返しにこなければなりません。

視聴覚資料は、再貸出の電話があるか図書と一緒に返却期限を過ぎて返さ

れることが多いので、図書と貸出期間をそろえる事にしました。 
視聴覚資料は、資料数が少ないので回転が悪くなるのではないですか。 
この件は数年前も職員の中で検討しました。当時は、資料数が少ないた

めに見送りました。何年か様子を見た結果、視聴覚資料は予約も少なく、

貸出期間を延ばしても大丈夫だろうと判断しました。 
本は忙しくて読めなかったりしますが、ＣＤやビデオは一度聞いたり見

たりすれば終わりではないでしょうか。 
小さな子どもさんでは何度も同じビデオを見る場合もあります。また、

遠隔地の方が何度も来られるのは大変だということも考慮しました。 
将来、図書館をどのような方向にもっていきたいと思っていますか。 
従来から蔵書率について指摘があり、まず、蔵書を充実させたいと思い

ます。必要なハード面等は交付金、補助金の機会をとらえて、できるもの

から実施し、２つの図書館を有効活用してもらえるように整備充実してい

きたいと思います。 
寒川図書館は自動ドアができても、２階はどうするのでしょうか。 
できるところから改善していきたいと思います。 
自動ドアだけで５００万近い金額はもったいないような気がします。 
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玄関ドアはいいが、他の施設が利用できないのではないでしょうか。 
自動ドアは、外気の遮断の関係で２重にしなければなりません。代替案

も検討しましたが、バリアフリー対策という観点から２重の自動ドアがベ

ターであるという結論になりました。エレベーターは、建物の構造上の問

題もあり、今回は対応できません。２階よりも１階に入る対策のほうが急

ぐため、現時点ではそうなっています。 
１階は、図書館としては、半分程度しか使っていません。 
１階と２階の有効利用については、また検討したいと思います。 
議題３について説明をお願いします。 
（事務局説明） 
交付金で学校図書館の蔵書の充実も図られますが、地域の図書館ととも

に、さらに読書環境の充実が図られればいいと思います。 
議題４の説明をお願いします。 
（事務局説明） 
議題４について質問をどうぞ。 
資料２の概要はどういうものでしょうか。 
学校図書館に対する学習支援について、子どもの学習支援に対する資料

の提供で、学校の先生が欲しい資料をどのように図書館に依頼すればよい

か取りまとめたものです。 
最近の調べ学習は、まずインターネットで調べます。図書館側のサポー

トとして、本の提供だけでいいのでしょうか。 
ここでは学校図書館に対するサービスで、子どもさんに対するサービス

とは別にはなりますが、資料の提供だけではなくブックトークなどのプロ

グラムを届けることも考えています。 
図書館のない地区の利便性の向上はどうなっていますか。 
具体的には、まだできていません。 
友人が大川公民館の本を借りたかったが、大川公民館に返しに行くのが

無理なので借りられなかったそうです。公民館で借りた本が最寄りの図書

館へ返せるなど利用しやすくなればいいと思います。 
視聴覚資料に予約があまり入らないと言っていましたが、ケースごとな

くなるので、何があるのか分からないからではないでしょうか。「このビデ

オは貸出中です」というような表示があればいいと思います。 
大きな目で見てさぬき市の図書館の中に公民館の蔵書を入れるか入れな

いか、ゆくゆくは公民館の図書をどうするのかも考えていかなければなら

ないのではないでしょうか。 
ここにあるのは図書館のデータだけですが、公民館の図書を利用したデ
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ータはあるのですか。各公民館でどんな図書が何冊借りられているか分か

らないのでは意味がないのではないでしょうか。 
公民館で貸出冊数は把握しているのではないかと思いますが、ジャンル

までは分からないのではないかと思います。 
大川公民館で勉強している子どもがいます。図書館に勉強する場所を作

ってあげればいいのではないでしょうか。 
大川公民館に行っている人は、寒川や志度に行くよりはということで、

近くの子どもさんが利用しているのではないでしょうか。 
大川公民館でも勉強しやすいようにしてあげているようであるが、もう

少し考えてあげてはどうでしょう。他の公民館はどうですか。 
さぬき市内の各公民館に図書室はありますよね。公民館運営委員会は、

また別ですか。 
はい。 
働く婦人の家にも古い本がありますね。 
生涯学習館にも、鴨部公民館にもあります。 
たくさん人が集まるところに文化教養を高めるために本を集めたのが公

民館の図書室です。図書を収集して積極的に情報提供し、皆さんの学習に

役立てているのが図書館です。読む行為は一緒ですがレベルや目的が違い

ます。デジタル化してバーコードを読み込めるようにするには費用がかか

ります。公民館の図書室と図書館を一緒にするのは困難だろうと思います。

議題５について説明お願いします。 
（貸出冊数の要望に対する問題、職員体制の問題等、さぬき市図書館の

課題・諸問題について事務局説明） 
どれもすぐに解決できるものではないが検討すべき問題だと思います。 
２館もあるので常駐の館長がいないと不便だとは思います。 
現場で何か起こっても津田からは電話連絡を受けてから３０分弱かかり

ます。不特定多数の人が出入りするので、多様な問題が起きています。 
シルバーに閉館前後の１時間来てもらったらどうでしょうか。 
予算の関係で今すぐどうこうできませんが、検討したいと思います。 
他にも問題がありますので次回にでも検討しましょう。 
ひとつひとつ解決していきたいと思います。 
他になければこれで閉会とさせていただきます。ありがとうございまし

た。 
 

 


